

## 阿南町立阿南中学校

統合準備委員会だより No. 13

令和8年1月14日  
中学校統合準備委員会  
<問合せ・事務局>  
阿南町教育委員会 事務局長・子ども教育係  
(電話) 0260-22-2270  
(メール) [kyouiku@town.anan.nagano.jp](mailto:kyouiku@town.anan.nagano.jp)



令和8年1月8日には、第6回統合準備委員会が開催されました。校章デザイン二次選考が行われ、児童生徒投票に臨む3点が選ばれました。

◇ 第6回統合準備委員会 ◇ R8.1.8(木) 19:00～  
出席者総数 34名 町役場 2階

◇ 全体会 校章デザイン二次選考  
学校づくりを考える会 その後の様子  
◇ 班会 令和8年度に向けて  
<次回> R8.3.12(木) 校章デザイン最終選考 他  
役職変更に伴うPTA新役員同席



◇ 全体会より

○ 校章デザイン二次選考では、一次選考を通過した8点の中から、委員28名(一人一票)による投票を行い、上位3点が候補作品として選ばれた。  
➡ 部分手直しを加えた後、2月中に児童生徒投票を行い、次の統合準備委員会で最終選考。教育委員会3月定例会で承認の運び



↑ 入学式  
(校旗)写真

○ 「11/6 学校づくりを考える会」その後の取り組みや状況報告  
・ 新生「阿南中学校」に向けて、これからみんなで考えていくべき話題25項目に対するアンケート結果等の共有 「大賛成—やや賛成—やや反対—反対」の4択回答

以下は、両校の生徒79名+教職員21名による賛成割合

### 1 日課について

- ① 朝のバスの時間を遅くしたい 86%
- ② 朝活動の時間を増やしたい 60%
- ③ 2時間目休みを長くしたい 53%
- ④ 昼休みを長くしたい 66%
- ⑤ 下校時間を早めたい 74%

### 2 勉強について

- ⑥ 校内に自由に使える勉強スペースがほしい 92%
- ⑦ 先生が長く話さず、生徒が主体的に取り組める授業を受けたい 63%
- ⑧ 宿題や課題をだしてほしい(一中の「じりつ学習」では取り組む目安を) 76%

### 3 生活のきまりについて

- ⑨ 校則について生徒目線で見直したい 89%



### 4 行事について

- ⑩ お茶摘み、梅採り、強歩大会は残したい 96%
- ⑪ 早稲田人形や念佛踊りなど地域の伝統文化などを知りたい 89%
- ⑫ 盆踊りや雪祭りへの参加や、雪まつり休みは残したい 97%
- ⑬ 地域給食の日や鉄下駄レースなど地域特色の活動は残したい 93%
- ⑭ 行事や雪まつり休みを入れるために休業日を減らすべき 56%
- ⑮ 修学旅行の目的地(奈良・京都)を見直したい 66%

## 5 生徒会について

- ⑯ 普段の生徒会活動をどうするかもっと話し合いたい 88%
- ⑰ 文化祭を実施したい 98%

## 6 地域連携について

- ⑯ 総合的な学習の時間で、町の伝統文化や祭りについて学んだり話し合ったりしたい 90%
- ⑯ 一日総合の日を作つて、地域のことを学びたい 73%
- ⑯ 行く 行かない関係なく、地域の文化を知りたい 83%

## 7 自主的活動について

- ⑯ 部活動の時間を増やしたい 75%
- ⑯ 冬の間も部活動をしたい 70%
- ⑯ 部活動や地域クラブではなく、気軽に体を動かしたり好きなことに取り組んだりする時間がほしい 82%

## 8 学校環境について

- ⑯ 今あるものを大切に使つたり、二中のものを阿南中に持つてきたりして再利用できるといい 97%
- ⑯ 自分たちでもお金を稼げるような活動ができるといい 77%

大胆に下校を早めたり、朝の時間を遅くしたりすることはできないのが難しかった。こうして新しい日課を考えることで「新たな学校ができる」と実感しました。

生徒の意見を聞いてくれるなんて嬉しいです。日課を考えるのは意外と難しかったです。



「学校づくりを考える会」で出された話題を受けて、各中学校では 11~12 月に「現実的に何をどうすればよいか」など 話合いが複数回行われました。

学校生活を送る生徒と先生方の希望を参酌し、学習指導要領が示す年間の標準授業時間数(統合準備委員会だより No.3 参照)などを踏まえ、学校運営方針や学校運営計画が策定されます。

### ◇ 班会（全体会）より

#### A班 決め方・選定委員会



- 運動着については 12 月実施の生徒・保護者アンケートの結果、新しいデザインのジャージを採用することになった。お古の着用も可能であるから、しばらくはジャージ等 混在することになる。
- 校歌制定は、生徒の声を生かす AI の活用なども視野に入れ、開校後から考えしていく。
- 校章デザイン応募者全員に対して、今月中に参加賞(図書券)を贈る。



#### B班 教育課程・学校運営委員会

1/8 高校入試に向け、3年生が合同実力テストを実施した

- 「考動力」をキーワードとした学校教育目標(案)が示され、意見交換を行った。
- 学校づくりを考える会で出された意見を反映するよう 日課の変更を考えている。
- (A班同様) 小学校の統合も検討を始める時期になっている という声が出てきている。

#### C班 課外等・特別委員会

1/26 生徒会役員交流を実施し、新体制について話し合う

- 阿南中部活動は、男女の卓球部と吹奏楽部を存続し、他は地域クラブ活動へ移行する。
- 阿南中 PTA 会則案と、教育委員会主催による「閉校式・開校式」の次第案が示された。
- 来年度は 交流や合同職員会議等の機会を増やして、検討の加速化を図っていく。

開校前年の令和8年度統合準備委員会は、年度切替えに伴う委員改選があります。加えて、今までの班会での検討を一区切りとして、当事者となる中学校からの報告や提案を受け、全体会にて検討していく方向です。班会進行の校長・教頭先生方に感謝申し上げます。